
美唄市議会に関するアンケートにおける「市政に対する意見・要望」

アンケートに寄せられた意見・要望に対する市からの回答【市政】

№ 意見・要望 回答

1

 地域おこし協力隊と美唄ブラックダイヤモンズ
について

　地域おこし協力隊とブラックダイヤモンズの活動費について、また、地域おこし協力
隊の活用方法についてご意見をいただいております。
　地域おこし協力隊につきましては、首都圏一極集中の是正や地域活性化を目的とした
総務省で定められている制度で、その人件費や活動費については国からの地方交付税に
よってまかなわれています。
　また、ブラックダイヤモンズの運営費については、企業からの協賛金や企業版ふるさ
と納税を活用しています。
　地域おこし協力隊の活動は、人口減少や高齢化等の進行が著しい地方において、地域
外の人材を積極的に誘致し、住民のニーズに応えながら、地域力の維持・強化にも資す
る取組であり、活動内容については、個々人の能力や適性及び各地域の実情に応じ、地
方自治体が自主的な判断で決定することができます。
　本市では、協力隊の活用に当たり、施策課題や協力隊として活躍できる取組内容を勘
案した上で、全国の活用事例を参考にしながら、取り組んでいるところです。

2

 これからのまちづくりについて 　若い市民と、美唄市の将来について議論できる機会や場の創設や、各会館に出向いて
意見交換をしてほしいなどのご意見をいただいております。
　市では、令和４年度からスタートした美唄シティプロモーション推進事業において、
高校生や農業・商業・福祉分野、市の職員など様々な10代～30代の若者11名で構成する
「美唄の未来に夢を描く委員会」において、「美唄の軸となる魅力」やシンボルマーク
などを決定したところであり、令和5年度においても、市民参加型のワークショップな
ど定期的に行うなどの議論する機会を設け、将来に向けたまちづくりを推進してまいり
ます。
　また、現在、年に1回、地域懇談会「市長とのふれあいトーク」を市内9か所にて開催
しております。開催場所や開催時間等につきましては、様々な意見を基に更に検討して
まいります。

3

 道路・公園整備等について 　市内の道路舗装整備や旭通のアンダ－パス化、東明公園等の公園整備等について、ご
意見をいただいております。
　市内各所の道路舗装整備および東明公園を含む公園整備等につきましては、適宜状況
確認を行い、整備に取り組んでまいります。また、旭通のアンダ－パス化につきまして
は、莫大な事業費が必要となることから、今後の本市の都市計画において、慎重に検討
を進めてまいります。



4

 都市整備について 　道の駅の建設、旧美唄工業高校跡地の活用などについて、ご意見をいただいておりま
す。
　道の駅につきましては、これまでも様々な議論をしてきたところでありますが、現段
階で建設の計画はありません。
　また、旧美唄工業高校跡地につきましては、令和５年度に市営住宅の建替え候補地と
して、基本構想を策定することとしております。その際には、市営住宅の建替えのみな
らず、まちづくりの観点を取り入れた賑わいの創出に向け、市民や有識者を交えて検討
してまいります。

5

 環境整備について 　市内の古い建築物（空き家など）や、雑草が生い茂っている場所の管理、道路沿いの
雑草やゴミの放置などに対する環境整備などについてご意見をいただいております。
　空き家・空き地につきましては、所有者の把握に努め、助言・指導を行い、改善され
なければ勧告、命令を行いながら、管理不全の解消に努めてまいります。
　また、道路沿いのごみのポイ捨てや不法投棄につきましては、職員による巡回点検や
注意看板の設置などに努めてまいります。

6

 子育て支援について 　母親が仕事をすることが出来るよう、子供を預ける場所の確保についてご意見をいた
だいております。
　市内の公立保育所とこども園の新年度の入所につきましては、毎年12月上旬から申込
の受付を開始し、入所選考・調整後、利用の決定を行っておりますが、公立保育所とこ
ども園は定員があることから、入所の申請をいただいても、決定とならない場合もあり
ます。
　市では、市内の預かり保育が可能な施設を案内するなど、情報提供を行っておりま
す。今後も引き続き、安心して子育てができる環境づくりに努めてまいります。

7

 高齢者支援について 　一人暮らしの高齢者に対する除雪の援助について、ご意見をいただいております。
　市では、除雪車が通過した後に、高齢者宅の間口（2.7m以内）に残った雪処理対策を
行っているほか、家屋倒壊等の危険を回避するため、低所得者の高齢者宅の屋根や窓周
りの除雪を行っております。
　このほか、美唄市社会福祉協議会が中心となり、ボランティアによる除雪も行われて
おります。
　現在、美唄市社会福祉協議会とボランティア除雪の拡充について協議しているほか、
集落支援員による高齢者宅における除雪の実態把握アンケート調査を実施する予定で
す。アンケート調査で得たご意見・ご要望を今後の取り組みに活かしていくとともに、
検討を進めてまいります。


